



Winterberg, 19. Dezember 2019

Liebe Eltern und Sorgeberechtigte,

in wenigen Augenblicken steht das Weihnachtsfest vor der Tür und schon bald starten wir in das Jahr 2020. Ein sehr ereignisreiches Jahr, in dem wir den einhundertsten Geburtstag unseres Gymnasiums gefeiert haben, liegt hinter uns und Ihre Kinder gehen nun in die wohlverdienten Ferien. Bevor Sie zum Jahresende ein paar Informationen und Eindrücke aus dem Schulleben unseres Gymnasiums erhalten, möchten wir diesen Brief nutzen, Ihnen zusammen herzliche Weihnachtsgrüße zu übermitteln. Wir danken Ihnen gemeinsam für die vertrauensvolle Zusammenarbeit und den Einsatz für unser Gymnasium:

Ulrich Cappel

*auch im Namen
des Kollegiums*

*Kerstin Neumann-
Schnurbus*

*als Vorsitzende
der Elternpflegschaft*

Gültekin Erol

*als Schülersprecher
für die Schülervertretung*

Tag der offenen Tür und Weihnachtsmarkt

Ende November hat unser Weihnachtsmarkt verbunden mit dem Tag der offenen Tür für die Viertklässler und neue Oberstufenschülerinnen und -schüler stattgefunden und unser Jubiläumsjahr beendet. Die Veranstaltung war auch in diesem Jahr sehr gut besucht und unsere zukünftigen Schülerinnen und Schüler sowie deren Eltern konnten sich ein wirklich lebhaftes Bild von unserer Schule machen. Allen, die zum Gelingen des Tages der offenen Tür und des Weihnachtsmarktes beigetragen haben, möchte ich herzlich danken. Insbesondere gilt mein Dank den beteiligten Schülerinnen und Schülern sowie dem gesamten Kollegium und dem nicht-pädagogischen Personal! Auch sei den vielen helfenden Händen der Eltern gedankt! Es konnten Einnahmen von rund 4.000 € verbucht werden. Insgesamt können nunmehr rund 8.000 € für die Verschönerung des Schulhofes verwandt werden.



Eindrücke vom Tag der offenen Tür

Musical

Im Pädagogischen Forum konnten sich große und kleine Besucher auch in diesem Jahr durch ein Musical verzaubern lassen. Rund 800 Zuschauer sahen die „Abenteuer aus dem Dschungelbuch“ als Gemeinschaftsproduktion der Klassen 6 sowie der Kurse „Darstellen und Gestalten“ aus den Jahrgangsstufen 8 und 9, unterstützt durch Schülerinnen und Schüler der Q1. Ein großes Lob an die beteiligte Schülerschaft sowie die betreuenden Kolleginnen und Kollegen für diese Bereicherung des Schullebens!



„Abenteuer aus dem Dschungelbuch“

Berufsorientierung und Methodenschulung

Auch in diesem Jahr haben alle Schülerinnen und Schüler der Klassen 8 im November an einer ganztägigen Potentialanalyse im Rahmen von „Kein Abschluss ohne Anschluss – Übergang Schule – Beruf NRW“, kurz „KAOA“, teilgenommen. Ebenfalls in diesem Jahr absolvierte die Einführungsphase der gymnasialen Oberstufe eine außerschulische Methodenschulung im Haus Neuland in Bielefeld. Rund 80 Schülerinnen und Schüler haben sich an zwei Tagen in Teamarbeit, Selbstorganisation und Präsentation geübt. →

Wettbewerbe und Diplome

Im Rahmen der Wanderausstellung „Weiße Rose Stiftung e.V.“, die im Herbst in unserer Schule Station gemacht hat, haben sich alle Schülerinnen und Schüler mit unseren Namensgebern Hans und Sophie Scholl sowie der Widerstandsbewegung „Weiße Rose“ beschäftigt. Am Tag der offenen Tür wurden ausgewählte Werke einzelner Schülerinnen und Schüler vorgetragen und prämiert. Zudem wurde am Tag der offenen Tür das DELF-Zertifikat überreicht. Erneut nahmen wieder viele Schülerinnen und Schüler erfolgreich an dieser Sprachprüfung teil.

Bei dem Wettbewerb „**MACH WAS! Der Handwerkswettbewerb für Schulen**“ konnte das Konzept zur Schulhofgestaltung des Geschwister-Scholl-Gymnasiums in der ersten Runde überzeugen und wird im Januar 2020 mit einem Preisgeld von 1.000 € sowie mit einem Handwerk-Starterset und T-Shirts bedacht.

Termine

Mit Blick auf das 2. Schulhalbjahr möchte ich Ihnen in gewohnter Weise einige Termine mitteilen bzw. in Erinnerung rufen, damit Sie diese bei der Planung Ihrer eigenen Termine berücksichtigen können. Aktuelle Termine und Informationen finden Sie jederzeit auf unserer Homepage www.gymnasium-winterberg.de.

Wiederbeginn des Unterrichts am Geschwister-Scholl-Gymnasium:

<u>Dienstag, 7. Januar 2020!</u>

- | | | |
|---|--------------------------------------------------------------------------------|-----------------------|
| ➔ | Wintersporttag | Do., 30. Januar 2020 |
| ➔ | Zeugnisausgabe | Fr., 31. Januar 2020 |
| ➔ | beweglicher Ferientag | Mo., 3. Februar 2020 |
| ➔ | Pädagogischer Tag
(häuslicher Studientag für alle Schülerinnen und Schüler) | Di., 4. Februar 2020 |
| ➔ | beweglicher Ferientag
(Rosenmontag) | Mo., 24. Februar 2020 |
| ➔ | unterrichtsfreier Tag
(als Ausgleichstag für Samstag, 23. Nov. 2019) | Di., 25. Februar 2020 |
| ➔ | Lernstandserhebungen (Klasse 8) | |
| | Deutsch | Fr., 6. März 2020 |
| | Englisch | Di., 10. März 2020 |
| | Mathematik | Do., 12. März 2020 |
| ➔ | Elternsprechtage | Mi., 22. April 2020 |

- ➔ **Zentrale Vergleichsklausuren (Einführungsphase)**
 - Deutsch Mi., 20. Mai 2020
 - Mathematik Di., 26. Mai 2020
- ➔ **Abiturprüfungen (Qualifikationsphase II)** ab Di., 21. April 2020
- ➔ **Ausgabe der Abiturzeugnisse**
 - in der Schützenhalle, Züschen Fr., 19. Juni 2020

Ihnen und Ihren Kindern wünsche ich eine ruhige und besinnliche Weihnachtszeit und für das Jahr 2020 Gesundheit, Zufriedenheit und Erfolg!

Genießen Sie die Lektüre der *Heimatliebe-Sonderausgabe*, die anlässlich des 100-jährigen Jubiläums unseres Gymnasiums erschienen ist!



„Das Geheimnis der Weihnacht besteht darin, dass wir auf unserer Suche nach dem Großen und Außerordentlichen auf das Unscheinbare und Kleine hingewiesen werden.“

(Verfasser unbekannt)

Mit winterlichen Grüßen

Ulrich Cappel

Schulleiter

